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江委員啟臣：那你告訴我要研究多久？你當然可以研究，我也同意可以研究，但是你們要研究多久

？ 

李副部長喜明：這不是我國防部一個人可以決定的事，這涉及整個國家安全戰略的考量…… 

江委員啟臣：對啦！你覺得大概需要多久？ 

李副部長喜明：我沒辦法在這邊跟委員回答一個月、兩個月或三個月時間，因為這不是我單獨可以

獨立完成的事，這是國家整體安全戰略考量的問題。 

江委員啟臣：那你一個月可以研究出來嗎？你給我們一個研究報告嘛！ 

李副部長喜明：我還是要跟委員報告，這是整個國家安全戰略的問題，不是純粹…… 

江委員啟臣：好，那我們就秘密報告，舉行秘密會議。 

李副部長喜明：我們是願意去做這個研究，但是期程部分，建議暫時先不要訂定。謝謝。 

主席：請羅委員致政發言。 

羅委員致政：主席、各位列席官員、各位同仁。其實剛才副部長的回答我覺得是正確的，因為這涉

及到國家整體戰略及未來動向，還牽涉對別的國家採取的戰略我們的回應作法等等，所以，它

是一個時事條款，不是一個時間條款，換言之，隨著時事變化，派駐的時間搞不好可能提前，

也許明天就派也有可能，所以一個月就變成太久；反過來講，假若其他國家的動作仍然是維持

目前情況，並沒有新的發展，那我們也不用有所動作，所以，本席建議還是用「研議」兩字，

不必規定確定時間。 

江委員啟臣：我補充說明，國安相關單位是不是認為今天的情勢還是屬於太平時期，就是跟昨天以

前的情勢比起來，並沒有任何變化？我不曉得你們是怎麼評估的，但你們認為要到什麼樣的程

度才應該主動派兵？不管是短期或長期駐守，本席認為你們不能說今天和昨天的情勢是一模一

樣，然後明天、後天的情勢演變也跟前天一樣，那人家幹嘛演習？美國幹嘛派航空母艦來？中

國大陸的演習難道是假的嗎？菲律賓有沒有提高他們的軍力防備？越南有沒有做相關的準備？

這些你們在今天的報告中完全沒有告訴我們，那我們要怎麼知道這個情勢是跟昨天一樣的？ 

李副部長喜明：跟委員報告，我們當然要研究，這是一個很慎重的問題，我們也願意跟委員好好研

究，但是我們研究的方式、研究的場合，研究如何決定才符合我們最高的利益，這是一個很複

雜的事情，我們不能暴虎憑河啊！這些事情如果是這樣簡簡單單就來做，對我們國家利益並不

好，不管哪一黨執政都是一樣，我們真的誠心站在整個國家利益、安全的立場上來談這件事情

。 

江委員啟臣：副部長，我剛才已經講了，我同意你去研究嘛！但我說一個月研究出來，你說不行，

那給你三個月好不好？ 

李副部長喜明：跟委員報告，我是真的很誠心誠意回答，這涉及一個國家安全戰略，如果是我一個

人可以決定，我當然可以…… 

江委員啟臣：我不是要你一個人決定，我是說你把這個議題帶回去，我給你三個月時間去研議，研

議之後，也可以告訴我們沒有必要啊！這樣可以吧！ 

李副部長喜明：我們會來研議。 


